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タウンミーティング あったかいまち「ふじみ野」を目指して 

 

日 時 平成２７年８月２５日(火) 午後７時～８時３０分 

場 所 江川分館（鶴ヶ舞一丁目町会） 

天 気 くもり 

参加者 ４５人 

  

主な意見等 

 

参加者   今までの話で防災に力を入れていることは分かりますが、この地

域は高齢化していて道路が細く、避難所の亀久保小学校まで歩いて

行ける人が尐なくなっています。どのようなお考えですか。 

 

市 長   地域の高齢化や道路が狭いという状況は、この地域に限ったこと

ではありません。道路を広げることは難しいです。学校は指定の避

難場所となっていますが、まずは身近な所に身を移して欲しいと考

えています。地域でお話しいただきながら、地域の皆さんが助け合

い、手を差し伸べていただくことが最善策だと思います。課題はあ

るかと思いますが、ご理解をお願いします。 

 

参加者   この地域の分館は公園と一体になっていません。公園に避難した

としても休める場所が併設されていないという状況を理解いただき

たいと思います。 

 

市 長   市内には、このように広い集会施設が無いところもあります。公

園が無いところもあります。公の施設だけではなく、駐車場等でも

避難をお願いしたいと考えています。対策については優先順位を付

けながら考えていきたいと思います。 
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参加者   保育所について、都内では待機児童について問題となっています

が、ふじみ野市としての現状と対策を聞かせてください。 

 

市 長   国で定めている基準の待機児童の数字ですが、１３、１４名とな

っています。保育所については、今年、３園の認可保育園をオープ

ンさせ、来年も４園オープン予定するなど力を入れています。１園

を開設するのに３億円必要となりますが、認可保育園の場合は、国

の補助があるので市の負担は５千万となり、運営費についても補助

があります。平成２４年度に待機児童はゼロになりました。 

また、保育士が足りない問題が生じていることから、ハローワー

クを活用した合同説明会を開催するなどの策を講じています。 

今後も、計画的に保育所を増やそうと考えています。 

 

 

参加者   昨日、西日本で台風があり、７６歳の姉のことが心配で連絡をし

ましたが、姉の向かいで一人暮らしをしている９５歳のお年寄りに

夜中助けを求められて病院に同行したため連絡が付きませんでした。

都会に住んでいると、近隣が疎遠になっていることから、なかなか

お隣等に助けを求める勇気がありません。このタウンミーティング

などで、地域が一番大事だと啓発して欲しいと思います。 

 

市 長   残念ながら私自身や私たちより若い世代の地域付き合いが希薄に

なっています。高齢者の方が地域を大事にしています。昔から言わ

れておりますが、遠くの親戚より近くの他人、頼れるのはお近くの

方だと思います。しかしながら、自治組織の加入率も低下してきて

いる現状があります。班長になりたくないなどが理由のようですが、

いざ自分が困った時にはこの地域でのお付き合いが重要です。 

      私はふじみ野市に暮らす全ての市民が一つの家族のようなあった

かいまちにしたいと思っています。東日本大震災が起きて、様々な

場所で災害に強いまちづくりをテーマにタウンミーティングを実施

してきました。その中でも、ふじみ野市は地域力で守ろうと話して

きています。タウンミーティングの場に限らず、あったかいまちに

していこうと言い続けていきたいと思います。 

 

 

参加者   この地に長年住んでいますが、ふじみ野市の発展に踏切が大きな
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ネックとなっています。道路の拡張は大変なことですし電車の本数

が増えたことも承知していますが、尐しでも早く解決していただけ

ないでしょうか。 

      また、亀久保交差点の右左折信号がありません。何十年もあの状

態ですが、右左折の信号を付けるだけでも変わると思います。踏切

を越えてすぐの信号も同じです。信号機の改善により渋滞が多尐な

りとも解消できるのではないでしょうか。 

 

市 長   東上線の踏切は開かずの踏切と言われ、路線が増え本当に開かな

いときもあります。何とかしたいこともあり、地下道の計画もあり

ました。亀久保交差点は、交差点改良を行っています。踏切を越え

たところの信号については、時差信号に変更し多尐改善されていま

す。信号は信号同士のタイミングを合わせないと渋滞になることも

あります。精一杯頑張っていきたいと思います。 

 

 

参加者   神輿の会で公民館にお世話になっています。分館を使用するため

に利用料減免の申請をすると、ラミネートされた分館利用券が発行

されます。このラミネートは無駄ですので、厚紙で確認印を押して

複数年度使用すればよいと思います。また、１年ごとの申請だった

ため公民館に相談したところ、２年間使えることになりました。も

う尐し期間を延期することで節約と公民館の手間も省けることにな

ると思います。 

もう一点、銀行の順番待ちの番号表示は分かりやすいのですが郵

便局の表示は分かりにくいため、郵便局の担当者に改善の提案をし

たものの音沙汰がありませんでした。再確認したところ上司に話が

伝わっていないことが分かりました。ふじみ野市では、このような

話は上司に報告するようご指導いただき、市民の意見を吸い上げて

欲しいと思います。 

 

市 長   公民館の減免申請の手続きの件は、私もおかしい点があると感じ

ています。経費の節減は必要なことです。それ以前の話として、減

免自体に問題があると思います。公共的な意味合いで減免をしてき

た経緯がありますが、施設を利用する方々等で尐しずつ負担をいた

だくことも必要なことだと思います。 

また、市役所の新入職員は、公共の福祉の増進を図り、全体の奉
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仕者だということを宣誓します。時間が経つと忘れてしまう職員も

いますが、私に代わって職員の皆が窓口で対応していると伝えてい

ます。市役所の窓口では「どんな御用でしょうか」と声をかけるな

ど、職員の意識改革が進んできていると思います。 

 

 

参加者   この地区は道が狭く交互通行なので、一方通行化を検討いただき

たいと思います。できるところから検討いただき、一方通行化で流

れを良くして欲しいと考えています。 

 

市 長   一方通行化の検討は、地域の皆さんと話して進めることは可能で

す。その際に必ず警察から、一方通行化をすると通行量は増えスピ

ードが上がることを覚悟することと沿道の人全員の許可を得るよう

言われます。詳細は、道路課の職員が一緒に検討し、進めることと

なります。元福岡地区に一方通行路が多くありますが、通行する車

の速度が上がってしまったと聞いたことがあります。町会の中でも

一度議論された上で市にご相談いただければと思います。 

 

 

参加者   分館のエアコン使用料について、以前は１時間１００円でしたが、

現在は無料となっています。朝までエアコンが入っていることもあ

りました。大井中央公民館は以前から無料です。私は中央公民館の

エアコン使用についても有料でよいと思います。エアコン代に充て

ていた予算の活用も考えられるのではないでしょうか。 

 

市 長   予算に余裕のあった時代とは違いますので、エアコン代だけでな

く施設の利用料があってもよいのではないかと思っています。東側

地域は自治会ごとに集会所を持ち、自分たちの自治会費で賄ってい

ます。市からの補助金もありますが、東側からみると不公平ではな

いかと言われます。決してそれが良いということではありませんが、

どうあるべきかを考える必要があります。将来を考えてやっていか

ないといけませんので、ふじみ野市の皆が立ち上がり、このまちは

自分たちで良くしようという機運を高めることが大事だと思ってい

ます。 

 


